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AN/1144/2022 

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Finanzausschuss 13.06.2022 
 

Absehbare Auswirkungen der Zinswende auf den Haushalt der Stadt Köln 

Sehr geehrter Herr Dr. Krupp 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
der Schuldenstand der Stadt Köln hat sich in den Jahren von 2012 bis 2019 von 2,4 Mrd. auf 1.7 
Mrd. € reduziert. Begünstigt durch die allgemeine Zinsentwicklung der letzten Jahre hat sich folglich 
auch die Zinslast von 2012 mit 83,5 Mio. € auf 30,8 Mio. € im Jahre 2019 reduziert.  
Diese insgesamt erfreuliche Entwicklung hat mit Corona, der jüngsten wirtschaftlichen Eintrübung 
und steigenden Zinsen ein Ende gefunden. 
 
Die Fraktion der AfD im Rat der Stadt Köln bittet Sie folgende Anfrage auf die Tagesordnung der 
kommenden Sitzung des Finanzausschusses zu nehmen: 
 

1. Welche Auswirkungen ergeben sich aus Sicht der Kämmerei für die Haushaltsplanungen der 
kommenden Jahre aus der sich abzeichnenden Zinswende für die Stadt Köln? 

2. Mit welcher Schuldenaufnahme plant die Stadt Köln für die Jahre 2023 bis 2027? 
3. Mit welchem Höchstbetrag für Kredite zur Liquiditätssicherung (Stand 2022: 2,8 Mrd. €) plant 

die Kämmerei ab dem Jahr 2023 und wie hoch sind die Finanzierungskosten hierfür? 
4. Welche Finanzierungsinstrumente (Zinscaps, Floor, Collar etc.) und in welchem Umfang hat 

die Kämmerei genutzt, um sich gegen steigende Zinsen abzusichern und wie werden diese 
in den kommenden Jahren aus Sicht Kämmerei sich auf die konkreten Finanzierungkosten 
der Stadt Köln auswirken? 

 
 
Wir bitten Sie, die entsprechenden Informationen zusammenzutragen und in der nächsten Aus-
schusssitzung hierzu zu berichten. 
 
 
gez. Matthias Büschges 
(Fraktionsgeschäftsführer) 
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